

あなんちょう



議会だより

第98号

令和6年7月15日



主な内容

- | | | |
|----------------|--------------|------|
| ◆ 第3回議会臨時会 | ◆ 新野地区の変貌 | 5 |
| ◆ 議長就任あいさつ | ◆ 町長あいさつから | 6 |
| ◆ 第4回議会定例会（6月） | ◆ 勉強会報告 | 7 |
| ◆ 常任委員会 | ◆ 一般質問 | 8～12 |
| ◆ 予算決算常任委員会 | ◆ 議会の動き、編集後記 | 12 |

オープン間近のローソン（撮影日 6月27日）

第3回 議会臨時会

令和6年4月3日(水)、栗生勝由議員の辞職に伴い開催された第3回臨時会において、次のとおり選任された。

議長 伊藤 公市
副議長 太田 直昭

社会文教常任委員会

同日午前10時から協議会室に於いて開催。前副委員長の副議長就任により、副委員長の改選を行い、村澤博光委員が副委員長に就任した。

※任期は申し合わせによる2年間の残任期間(1年)となる。



議長

議長就任

あいさつ

議長 伊藤 公市

栗生勝由前議長の議員辞職に伴い、今回その要職を残任期間、不肖私が就任させていただくことになり、身に余る光栄と感じている次第であります。

私は、先日まで副議長として、栗生前議長と議会を共に歩んできた身であります。議員経験も浅く、また浅学非才であり、その器でないことは自身が一番承知しています。

多様化した住民のニーズに因應するため出発したばかりの新年度の歩みをゆるめることなく進めるためにも、執行機関と一体となつて、その職責を全うする覚悟であります。微力ではありますがありますが、議会が円満に運営できるように誠心誠意努力する所存であります。今後より一層のご支援ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。

結びになりますが、栗生前議長の1日も早い回復と、併せて町民の皆様のご健勝、ご幸をご祈念申し上げます。

第4回議会定例会(6月) 報告

第4回議会定例会は、令和6年6月11日(火)開会。17日(月)に総務産業建設常任委員会、予算決算常任委員会、及び社会文教常任委員会が開催された。再会は25日(火)に行われ、原案どおり可決された。

- 繰越明許費 上・下水道会計
- 専決処分事項 5年度 各補正予算
- 条例改正 町税・国保税 ●条例改正 国保税
- 令和5年度補正予算 一般会計 ●令和6年度補正予算 一般会計、国保、介護保険
- 令和5年度補正予算 一般会計 国保、後期高齢者医療 介護保険
- 請願について 社会文教常任委員会報告のとおり可決され、関係機関へ意見書を提出する。

総務産業建設常任委員会

6月17日(月)午前10時から協議会室に於いて開催。

主な審議内容、付託案件、請願、陳情は無く、発議2号議会委員会条例の一部を改正する条例について改めて運用等について協議した。

社会文教常任委員会

6月17日(月)午後2時から協議会室に於いて開催。付託された3案件等について審査した。

主な審議内容
請願第1号 「義務教育費国庫負担金制度の堅持・拡充」を求める請願書

主な審議内容

- 議会委員会条例の一部改正 オンライン化の対応等について
- 女性差別撤廃条約選択議定書の速やかな批准を求める意見書の提出について 可決
- 請願について 社会文教常任委員会報告のとおり可決され、関係機関へ意見書を提出する。
- 原案可決すべきもの 審議結果
- 原案可決すべきもの 審議結果

原案可決すべきもの

原案可決すべきもの

令和6年度 阿南町一般会計補正予算(第1号)
主なもの 別表

【歳入】		単位：千円
地方交付税	88,411	
県支出金(過収入耕地災害復旧、自然の家委託金ほか)	5,793	
財産収入(あさげの里コンビニ賃料)	1,125	
町債(過疎債他)	△12,200	
国庫支出金(道整備交付金)	△17,092	
【歳出】		
粟野地区残土処理場整備(測量設計、公有財産購入ほか)	15,877	
町道大下条128号線工法検討資料等作成業務	11,902	
はなのき荘設備関係工事(給湯ボイラーほか)	10,435	
阿南学園舗装工事	5,500	
町道和合79号線電柱移転	5,000	
地域計画現況地図等作成業務	4,356	
ハザードマップ更新業務	4,000	
まちづくり活性化事業	4,000	
富草出張所管理委託料(シルバー人材)	2,585	
ミツセギ井水許可推理権取得業務	2,354	
塔の観音展望台解体工事	1,500	
戸籍情報システム改修業務	1,177	
ゆうゆう〜らんど阿南湯湯ポンプほか修繕	1,001	
観光看板撤去工事	718	
橋梁メンテナンス委託業務	△14,000	
道交町道大下条1号線改良工事	△22,180	

予算決算常任委員会

6月17日午前11時から協議会室で開催。付託された案件について審議した。

令和6年度一般会計補正予算(第1号)

歳入歳出6千603万7千円追加補正
(総額45億1,053万7千円)

富草粟野地区残土処理場用地整備事業、
はなのき荘(新野)設備等老朽化による大
規模更新工事ほか

歳入の主なもの

普通交付税、県支出金ほか

歳出の主なもの

別表参照

主な審議内容

【歳入】

阿南地域の医療の
行方は法人化に期待!?

◎地域医療連携推進法人設立関係事務は当町負担で行うのか。
▲まだ組織がさだまっていないので、当町中心で事務を行う関係で予算計上。南部医療協をそのまま移行できず、賛同したところで法人立ち

◎有効ならまた設置を。また、化石展示館誘致看板の後の計画は。

上げとなり、今後は費用面も考えて行く。

化石展示館への誘導看板設置を!!

◎観光看板撤去はどこか。
▲早稲田信号前のリスの絵の付いた5町村看板と中谷の丸和建设事務所入口看板が老朽化のため撤去。

◎川田方面の道路改良費減額により遅れか!?

◎今のところ計画は無い、良い場所があれば考えた

◎粟野地区(富草)に大規模残土処理場建設へ

◎神子谷の道路改良、道整備交付金減額となったが、工事箇所等は。国補助率は。

◎町道大下条1号線の改良箇所、神子谷橋から川田橋の間、川田橋から勝本様宅十字路の予定。補助率は50%。

◎粟野地区残土処理場関係、地元調整は。また地権者は何人か。そこへの運搬物は町内を出る土が主と思うが、中身や、下流域への災害、環境保全は十分注意されたい。

◎地権者からの同意は頂けそうなので、近いうちに地元区会等へ説明する。地権者は4名。基本的には土のみであるが、場合



撤去する観光看板



町道大下条1号線



残土処理場予定地(粟野)

によっては町外からの受け入れもある場合も考えられる。

塔の観音(西条平久)展望台解体へその後は!?

◎塔の観音展望台解体工事で進むのか。新設は。

▲老朽化が進み危険な状態。修繕するには、道が狭く、重機使用が困難。人力となり、期間と費用が掛かるので、まずは解体。その後関係機関と相談したい。

◎進入道路改良と駐車場設置も含め検討を。地区調整は、町から要望等も聞いてもらった方が良い。区からわざわざ要望を上



解体予定の塔の観音展望台

げてもうこの無いよう配慮されたい。

か 国保システム改良委託は

令和6年度国民健康保険特別会計補正予算(第1号)

歳入歳出132万1千円追加補正

(総額4億7,123万4千円)

マイナンバーカードと保険証の一本化
対応システム改修委託料が主なもの

歳入の主なもの

県支出金、繰入金

歳出の主なもの

国保システム改良委託は

主な審議内容

国民健康保険証は来年8月まで使用可能

◎マイナンバーカードと保険証の一本化は、申し込みの有無があると思いが。

▲国保は本年8月から対応。1年間(来年の8月まで)使用可能。マイナンバーカードとの紐づけの無い方やマイナンバーカードを持っていない方

へは、資格者証を発行。資格者証の有効期限等は今のところ不明。

◎マイナンバーカードのフリガナ表記は、申請必要か。

▲新カードとなる方は、カタカナでフリガナ表記され、既存カード保持者はそのまま更新時まで使用できる。システム上はフリガナ表記されている。



令和6年度介護保険特別会計補正予算(第1号)

歳入歳出7千717万6千円追加補正
(総額8億8,581万3千円)

国県等への償還金等が主なもの

歳入の主なもの

基金繰入金ほか

歳出の主なもの

国県等への償還金ほか

主な審議内容

◎地域包括支援センターの会計年度任用職員1名減による報酬減額となっているが、後任は不用か。

▲有資格者なので一般の募集とは別に、正規職員を1名確保した。

各会計審議結果

反対討論等はなし

◆議案第30号 令和6年度阿南町一般会計補正予算(第1号) 210521

◆議案第31号 令和6年度阿南町国民保険特別会計補正予算(第1号) についで

◆議案第32号 令和6年度阿南町介護保険特別会計補正予算(第1号) についで

以上3件の審議結果は、「原案とおり可決すべきも」とした。

新野地区の変貌

解体が決まった旧JA新野事業所と、休業となった店舗



新築されたJA新野事業所



道の駅 信州新野千石平



コンビニと連携し、買物弱者対策への期待も

- 宮島昭夫氏に内閣総理大臣から紺綬褒章が授与されました。北條御供出身の宮島氏より町へご寄付いただき、平成19年から毎年積み立てた「宮島昭夫基金」により、「なんぐうマート」整備事業に活用させていただきました。
- 「改正地方自治法」「改正食料・農業基本法」が成立しました。大規模災害や、地球温暖化による食料安全保障など、地方行政が今までのように継続できるのか、心配しております。
- 人口減少や、「消滅可能性自治体」について
「自治体の施策だけでなく、地理や地形などの立地に左右される面が大きいのではないか」との指摘に共感しています。一発逆転の改革よりも、今の町民生活が少しでも良くなるべく努力して行くことが大切と考えます。
- 6月は「土砂災害防止月間」であります。地滑り指定地域、国道等の崩落危険地区にあり、「異常気象」の中では、陸の孤立化となる事も想定されます。「公助」が機能しないとき、「命だけは守る」、「生きていれば何とかする」を考えていかなければなりません。
- 「防災行政無線デジタル化事業」は最終年度となり、大下条地区の更新を予定しております。
- 南部地域の医療継続に向けた検討について
南部5町村による「地域医療連携推進法人」立ち上げにより、オンライン診療の仕組みを進めてまいります。
- 福祉施設の事業廃止・休止について
新野お泊りデイサービスとヘルパー事業は3月末で廃止
社協「認知症グループホーム・まめだかな」も再開難しく、廃止
「いこいの家」デイサービスは社協へ、訪問介護は町外の事業者へ、支援ハウスの利用者は特養施設へ移っていただいております。
- 「国民健康保険」は県の統一方針に向けて、応能応益割・50対50となります。昨年度の一人当たり医療費は43万7千円と高水準ですが、前年度比5.3%減となり徐々に下がってきています。
- インフラ整備について
国県道の町内改良率は、43.4%。151号は全線改良となりましたが、418号はじめ、8カ所で計3億5千8百万円の予算となっております。砂防関係では3カ所で4千8百万円となり、今後も国、県など各方面への顔出しをしております。
- 「コミュニティの森整備」について
本年度は、屋外運動広場及び駐車場拡充を行います。令和10年度までの計画となっております。
- 区長会の不開催については「支援制度一覧」を全戸配布しましたので確認して下さい。
区要望や、町長懇談会などの場は設定しますのでお声がけ下さい。
- 商品券事業について
総額8億円余となり、一人当たり18万7千円、利用率は98.7%でした。昨年度の「生活応援商品券事業」は一人2万円、99.1%の利用となりました。
- ふるさと納税は、5月20日現在1,482件、6,022万円です。クラインガルテンの利用者はほぼ空きのない状況となっております。



コミュニティの森全景

阿南町議会で
勉強会を行いました
(4/25 藤澤・小泉担当)

【テーマ1】「地域経営に資する組織になろう」

参加者：町職員・町議会議員

【テーマ2】「期待される議会」 参加者：町議会議員

【講師】中村 健氏（早稲田大学マニフェスト研究所事務局長）



JR 四国社員から、平成 11 年、27 歳で徳島県川島町長に全国最年少首長で初当選。2 期務め、川島町含む 4 町村合併で吉野川市となり、地方自治探求のため早稲田大学大学院公共経営研究科入学。現在一般社団法人地域経営推進センター代表理事。早稲田大学マニフェスト研究所事務局長も兼ね、全国の自治体等のまちづくりに関わっている。



内容：※消滅可能性自治体の位置づけデータ活用を。

※全国自治体事例紹介…役所、高齢者、防災のDX化推進。

※価値観の多様化が進む現在のまちづくり…誰一人取り残さない快適空間の創造。（利用者、若者、町民、住民等少数意見集約と弱者等利用可能なまちづくり）

※阿南町総合戦略検証 36 事業中 6 割達成は成功？ 5 年間で町人口約 600 人減。

※阿南町予算年間 50 億。10 年間で 500 億投入！振り返りの必要性（今までのやり方正解？変える・改める事業はないか？縮小化には管理職、議員のマネジメント力）

(5/13 金田・平塚担当)

【テーマ】「西富士分村開拓歴史交流会 朝霧高原訪問」

当町旧 4 村から開拓民として入植していた西富士開拓団一世の方がご存命の間に、生の声を聞くため、開拓民一世である松木さんの自宅囲炉裏小屋を訪ね交流会開催。

松木圭吾氏（94 歳）夫妻、熊谷幸一氏（100 歳）、佐々木健一郎氏（87 歳）夫妻、現区長参加のもと、議員自己紹介から始まり、当時の苦労話をたくさんの写真と供にお話し頂き、後世に語り継ぐべき貴重な機会となった。



共同墓地記念碑
(1979.11.3 城田孝一郎作)

第一団入植（昭和 21 年 1 月 30 日）73 名

第二団入植（昭和 21 年 2 月 20 日）138 名 計 211 名

戦後すぐ、西富士の地は水もなく農作物の育たない溶岩石地帯。食糧に困り、雑草を炊き、カエルを食べて腹を壊した話、帰郷の際は実家から出来得限りの食材を持参した記憶など。最後にご案内頂き共同墓地へお参りし、墓地の中心に位置する平和の鐘を思いを込めて鳴らし、入植者全員の名前の刻まれた記念碑を目に焼き付け、生憎の雨で富士山は雲の中であったが、帰路についた。この記録はあらためて、町民や子ども達の平和学習のため、今後活かしていくことを誓うものである。

一般質問



一般質問は初日に8人が行いました。

●小泉 阿南町のDX推進
中長期推進計画と、今年度
事業を問う。
■総務課長 住民への行政
サービス維持、利便性向上

問 阿南町 DX (デジタルトランスフォーメーション) の捉え方と中長期推進方法と今年度実施内容について

住民生活に直結するサービス提供できれば



小泉 健一

将来は、飯田市まで含め
地域生活圏を豊かで便利な
圏域とするためのDXと認
識。自動運転、遠距離利用
ドローン等デジタル技術活
用交通、買い物、医療や防
災等の課題をDXで解決し
たい。

と行政の効率化が
必要。ただ、維持
費等は町負担。費
用に見合ったサー
ビス提供必要。
今年度は
①行政手続のオン
ライン化整備
②高齢者向けIT、
スマホ利用講習会等開催
③更なるペーパーレス化推
進
④5月に信州大学主体の
『信州DX推進コンソー
シアム』に加入
デジタル人材を町で雇つ
のは難しいので、防災、医
療、環境等各DX活用した
地域課題の共有、解決と地
域社会継続のため参加。引
き続き情報システム標準化
等推進。



ドローンは緊急時等に足となるか

著作者：freepik

◆奨学金返還支援制度新設
の考えは
◆保育園児保護者支援の考
えは(手ぶら登園、DX)

その他の質問

●小泉 課で事務効率化の
検討、全体的組織変革と若
手職員の関わりを重要視し
て欲しい。





小澤 亮子

問 地域交流施設化石展示館を本当に生きた施設にするためには

本館分館の利点を生かしていきたい

●小澤 化石展示館はパネルやモニター映像を町内の若手が手がけているが、町内のみなさんの来場は。建物改修費4,600万円、半分に補助金が採用され残りは税金である。来場者数と今後の町内外の活用見直しは。

■教育委員会事務局長 5 月来館者数は展示館669



どんなアイデアで地域交流を盛り上げる？

●小澤 6月来館者減少、日曜で10人ほど。建物の外から中が見えにくく閑散としていて入りにくい、管内水道が奥のトイレのみで不便という声。WiFi完備の体験・休憩スペースは予約や持ち込み、飲食等詳細の案内をすべきでは。

■教育委員会事務局長 利用方法は改めてわかりやすく発信する。地域交流と観光でご利用いただきたい。

●小澤 地域交流拠点なら本来は、施設を作る前にもっと町民の声を聞きそれを活かすべき。今後の運営のアイデアを子ども達や思いのある方から募集し、関わる人を増やしていきたい。看板に化石展示館の案内がなく、折込カレンダーにもない。かじかの湯敷地内で相乗効果のある施設運営を。

◆続 災害時避難カードと集落単位の防災マップ計画

◆今こそ当町で暮らす若い世代の声を聞く取り組みを

その他の質問

問 消滅可能性自治体への対応は

いかにして今の状態を守っていくか、実行していく



太田 直昭

●太田 今回のこの報道に對して、町民から問いや、不安の声は届いていないか。

■総務課長 町民からの意見等はありません。町として、いかにして今の状態を守っていくか、考えて実行していく。

人口減少が地方自治体の

責任であるかのように強調されているが、町としてはできる限りのことを行っていく考えです。

●太田 今までなかったような考えで人口増加策をやるれば良いと思うが。

■総務課長 どの自治体も同じ施策で、東京以外は地方移住者の獲得競争になっている。当町の財政では、基本的に今やるべきことをしっかりとやっていくことと考えている。

●太田 町長は、町民の皆さんと話し合いはするつもりとの事ですし、若者との対話集会や、女性限定の会議などが必要ではないか。

■副町長 南部五町村で地域連携推進法人化というものに取り組んでいきたい。全国どこもやっていない事なので、ご協力をお願いしたい。

●太田 五町村で色々考えていく事はぜひ進めてもらいたい。

●太田 移住に関する問題点の中に職の問題もあるので、車で一時間以内の通勤時間を見て、五町村でお互いに取り組んでいく事も検討したらいかかが。学校や保育園、特殊な保育の問題等も、五町村内の垣根を越えて考えていただきたい。

●太田 人口減少の中で町職員が不足する可能性についてはどう考えているか。

■町長 飯田市や北部の町等への応募はあるが、南部への希望は少ない。色々な改革も実行したいが、簡単ではない。現時点では、これ以上弱体化させない事について考えている。

●太田 町職員の再雇用についてはどうしているか。

■総務課長 74歳までが内規となっている。給料についても、人事院勧告と同様に考えている。



尾崎真理子

問 審議会、委員会へ女性の登用を

女性比率を高めるよう取り組みたい

同参画の促進のためのチラシ配布などを実施してきました。まずは社会教育事業の中に学習の機会を取り入れたい。

●尾崎 計画の柱のひとつは、行政機関における男女共同参画の促進。具体的には、管理職、審議会、自治会などへの女性の積極的登用、意思決定の過程に女性を参画させること。現状はどうか。

●尾崎 阿南男女共同参画推進計画は、平成30年に策定された。第6次総合計画にも男女共同社会の推進を目指すところがあるが、具体的な取り組みについては言及がない。現状評価は。

■教育委員会事務局 計画策定後、コロナ禍で新たに行事を行うことができない時期があったが、男女共

同参画の促進のためのチラシ配布などを実施してきました。まずは社会教育事業の中に学習の機会を取り入れたい。

●尾崎 計画の柱のひとつは、行政機関における男女共同参画の促進。具体的には、管理職、審議会、自治会などへの女性の積極的登用、意思決定の過程に女性を参画させること。現状はどうか。

■総務課長 役場の現状は、長年男性のみの登用だったが、現在は女性を課長級で登用している。審議会の委員のうち、識見を有する者については、専門性が

●尾崎 充て職による制限のない下部組織、部会等や実質的な事務を担う監事に女性を登用することもできるのでは。今後は委員会、審議会に女性の登用を進めてほしい。

●尾崎 特に防災、復興に関する施策で男女共同参画を実施することの必要性は、国や県でも強く認識さ

れている。阿南町の地域防災計画にも、多様な視点を取り入れた防災体制を確立すると明記されている。能登の震災から、避難生活が長引くほど、女性に負担がかかる



村澤 博光

問 口腔ケアの推進を

歯科健診を全地区実施予定

体制づくりを望む。たかが歯、されど歯ということで、医療保険料削減に資するということでもある。口腔ケアの保健指導というのを徹底していただきたい。

■民生課長 最近、この歯周病と全身疾患の関係についてクローズアップされてきた。

●村澤 歯周病が、動脈硬化などの血管系の病気、心臓の病気、肺炎などの呼吸器系疾患、早期低体重児出産、糖尿病など、様々な疾患に影響しているという。

町では、令和4年度から40歳から10歳刻みで、70歳の方までの方に、歯科健診の補助を始めた。5年度は、対象は変えず、飯田下伊那地区の歯科医院での歯科健診は個人負担金を無料にし、今年度からは、20歳、30歳の方に

●村澤 歯周病の怖さを歯科医師の方に教えていただいた。40歳以上の方の8割は歯周病を抱えていると、多くの方がリスクを抱えていることになる。町民の皆さんにもしっかりと口腔ケアをしていただく、その効果的な方法、指導、町民全員の方が年2回ぐらいの歯科健診を定期的に実施する

が共同で研究のための歯科健診を実施。今年度は全地区での実施を予定。医療費の削減につながるお話もあったが、例えば歯周病の治療をすると糖尿病がよくなるという結果も発表されており、医療費が減るといことは、ひいては保険料の軽減につながる。



定期的な歯科健診を (写真はイメージです)

その他の質問

- ◆化石展示館にストリートピアノ設置を
- ◆防火水槽など設備の点検を
- ◆憲法第26条義務教育費無償化実現を



金田 豊

問 反戦平和教育について

遺族会と相談しながら進める

がなってしまうのではないか。憲法9条を持つ日本として、今こそ平和への努力が求められています。

■民生課長 世界情勢を見ると平和であることのありがたさを痛感している。町の慰霊祭は戦没者の遺族会の意向に沿って開催している。慰霊祭の開催の有無や、町民参加について、遺族会と相談しながら決めさせていきたい。

■金田 遺族会の皆さんも新たな遺族をつくらないよう頑張っているのだと理解しております。

■金田 ロシアによるウクライナ侵攻、イスラエルによるパレスチナ虐殺が行われています。また中国や北朝鮮の脅威に対するとして、日本の防衛費をGDP比の2%、今までの倍に増やす、年間10兆円にしようとしている。また、戦闘機をイギリス、イタリアと共同開発して、ほかの国へ売ってもうける死の商人国家に日本

■金田 学校教育の中で取り組みで、広島原爆資料館へ子どもたちが見学に行つて、戦争の悲惨さを学んでほしい。



写真は平和行進の旗です。阿南高校の入り口で雨をよけて撮りました。

■教育長 広島は遠く、時間や費用の問題があり、見学は難しいと考えています。現在、小学校では6年生の社会で戦争を取り扱う単元があり、3、4年生の国語で戦争文学があり、戦争の学習を勉強しており、中学1年生から3年生の国語で戦争文学を、3年生の社会で戦争について学ぶ単元があり、原爆資料館見学に行かなくても平和についての学習をしています。

■金田 今年も飯伊地区平和行進が行われて、阿南町では6月23日に阿南高校から温田駅まで歩きます。



平塚伊久夫

問 少年自然の家、施設の管理は

トイレは要望があれば検討 展望台は老朽化で解体

家の職員がポイントで待機するなど備えている。

■平塚 多くの子も達が楽しめる企画にしたいので、よろしく検討ください。

■平塚 自然の家のオリエンテーリング時にトイレがないため、大変な思いをする女子児童等がみられる。

■教育長 自然の家では、平久地区探索の前に説明を行い、トイレがないので体調の悪い生徒は待機、また緊急時には学校の緊急車両も待機させる事や、自然の

■教育長 老朽化が進んで危険な状態となっている。



塔の観音展望台から

修繕のためには、重機使用のできる道が必要だが、現状では人力での搬入となる。期間も費用も掛かるので、まず解体となる。その後関係者と懇談したいと考えている。

その他の質問

◆西富士開拓移民の方々の交流と、子供達への歴史教育を

◆公民館活動の再開、再考を



藤澤 隆壽

福祉施設「いこいの家」の廃止に伴う対応

今の段階、今後の活用について検討する

ならない。利用者は、希望により社協等へ入所。また職員については、転職希望等により町社協へ受け入れていただいた。

●藤澤 今後の活用について補助金（施設建設）の制限に特になければ富草支所等、町民が活用できる施設として考え

■民生課長 介護分野は継続が難しいとは思いますが、障害者の施設としての利用を今検討している。

●藤澤 町内福祉施設社協他、今後の運営方法、また支援方法、入所者増の見込みに伴う対応職員確保について、町の取り組みは。

■町長 社協へ町から2名の職員を送り込んでいます。立て直しを図っている中で、職員給与のアップも少しずつ実現。全くの赤字から脱



いこいの家（4月1日廃止）

出できる状態となってきた。町の他の施設も大変重要。維持継続していくには、今後一般財源投入もやむを得なく、理解していただきた

その他の質問

◆人口減少対策について 若年層（40歳以下）に魅力を感じさせる大胆な取り組みが必要。保育園、中学校の給食、保育料無償化及び住宅（新改築等）に補充金拡大を

議会の動き

6月						5月						4月						
28日	25日	17日	13日	11日	10日	29日	24日	22日	21日	21日	17日	13日	9日	25日	20日	5日	3日	
農業振興地域整備促進協議会	議会全員協議会（指定管理） 6月定例会 再開	各常任委員会	整備促進期成同盟会総会（議長） 国道153号南バイパス	6月定例会 開会	期成同盟会総会（根羽村）	南部地区議員会評議員会（下條村）	三峰川開発期成同盟会（飯田市）	期成同盟会総会（飯田市）	天竜川上流治水促進	全国議長会正副議長研修会（東京都）	国保運営協議会	県境域開発協議会総会（売木村）	第3回議員勉強会	事務局長会（阿南町）	南部地区議長・	第2回議員勉強会	化石展示館オープンセレモニー	第3回議会臨時会

更に詳しい情報は阿南町議会 HP へ

議会ホームページでは本議会ライブ配信や、議会だよりをご覧ください。

阿南町議会

検索

<http://www.town.anan.nagano.jp/category/living-adm/town-information/an-an-gikai/>



編集後記

4月の臨時議会に於いて副議長及び「議会だより」編集委員長に選任されました。議会だより誕生時に2年間務めました。当時の熱意に負けずに務めさせていただきます。

町民の皆様のご意見・ご要望等お聞かせください。
(太田)